
令和５年砺波市教育委員会第４回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和５年４月２５日（火）　午前１０時２９分～午前１１時１１分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦、齋藤　正樹、信田　千春、岩﨑　納子 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、河合　実（教育総務課長）、老　雅裕（こども課長）、三井　康司（生 

涯学習・スポーツ課長）、北島由紀子（教育センター所長）、近藤美恵子（小学校長会長）、 

柳原　清美（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）肥田　啓生（教育総務課主幹）、大浦 

昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課） 

（３）議事 

　　ア　議決事項 

　　　・議案第１７号・・・砺波市議会の議決を経るべき議案について 

　　　・議案第１８号・・・砺波市立学校規模適正化検討委員会設置要綱の制定について 

　　　・議案第１９号・・・かいにょ苑あり方検討委員会設置要綱の制定について 

　 

イ　報告事項 

　・報告７・・・砺波市文化会館再整備検討委員会設置要綱の制定について 

　　　・報告８・・・砺波市就学援助費支給要綱の一部改正について 

　　　・その他・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

 

５　会議の要旨 

 教育長 令和５年砺波市教育委員会第４回定例会の開会を宣言する。 

チューリップフェアが２２日（土）に満開宣言で開幕した。３０万 

人に届けばいい。学校では学習参観も終わり新型コロナもまだ微妙 

なところではあるが修学旅行に現在３中学校が行っている。庄西中 

学校は５月１０日に関東方面へ出発する。ホームページで楽しそう 

に過ごしている様子が伝わってくる。完全とは言えないがコロナ前 

に戻ってきた難しさを学校現場は感じていると思う。マスクひとつ 

にしても、昨日の県教育長会では、外している人、付けている人、 

様々だった。先日の東海北陸の校長会でもほとんどの人はマスクを 



 外していたが県内から参加した教育長はマスクを付けていた。大人 

でも迷うところ、子供たちも迷いながらマスクを着脱している。こ 

のような戸惑いが子供たちの人間関係の中でも、年度当初の難しい 

問題を学校現場は抱えているのではないかと思う。５月１日又は２ 

日に教育長と校長の連名で５月８日からの第５類への移行に向けて 

欠席の対応の仕方についても変わるので、国からの通知を受けて出 

す予定にしている。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長 

教育総務課長

異議なし。 

第３回定例会から今日までの行事等報告を求める。 

＜総括的事項について報告・説明＞

 ＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞

 こども課長 ＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

 教育長 ここまでで質問はあるか。

 齋藤教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

生涯学習・スポーツ課長 

こども課長 

教育長 

 

教育委員 

教育長 

教育総務課長 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

教育長 

齋藤教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

教育長 

教育委員

となみ野田園空間博物館はどのような内容だったか。 

既にあるもの、つまり砺波平野を南砺、砺波全体でひとつの博物館 

という構想・捉え方で、自然の中でいろんな活動をして散居村を守 

っていく事業。例えばかいにょの問題や、風景を守っていく活動、 

子供向け散居村ツアーの実施や、散居村を題材にした研究がある。 

議事に移る。 

議案第１７号について説明を求める。 

説明＜　　　　　　　　補正予算所管課分　　　　　　　　　　＞ 

説明＜　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　＞ 

説明＜　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　＞ 

質疑はあるか。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第１８号から議案第１９号まで一括して説明を求める。 

説明＜議案第１８号　砺波市立学校規模適正化検討委員会設置要綱 

の制定について＞ 

説明＜議案第１９号　かいにょ苑あり方検討委員会設置要綱の制定 

について＞ 

質疑はあるか。 

茅葺きをやり替える時はどれくらいの経費がかかるのか。 

平成１５年に行った時は２千万円ほどかかった。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。

 教育長 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

次に、報告事項の説明を求める。 

報告７から報告８まで一括して説明を求める。 

説明＜報告７　砺波市文化会館再整備検討委員会設置要綱の制定に 

ついて＞ 



 教育総務課長 

教育長 

齋藤教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

齋藤教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育センター所長 

中学校長会長

説明＜報告８　砺波市就学援助費支給要綱の一部改正について＞ 

質疑はあるか。 

文化会館の再整備については、要望があったのか。 

要望はないが、まずは耐震化が必要な施設であり、現在大ホールは 

収容人数１，２００人で規模に合っているかどうか、使い勝手など 

利用者の要望等を含め本改修にあたりどのようにしていくかを専門 

家や地域の方々と検討委員会を設け考えていくところ。 

隣の、農村環境改善センターの机の状態が良くないが管理は別か。 

建物は一緒になっているが、農村環境改善センターは農業振興課の 

所管で、補助金を活用し工夫して造った施設である。机の状態につ 

いては農業振興課に伝えたい。 

承認してよろしいか。 

全員承認。 

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞

 保育所・認定こども園・幼稚園代長 ＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞

 教育長 

教育委員 

教育長 

林教育長職務代理者 

 

 

 

 

齋藤教育委員 

 

 

 

 

信田教育委員 

保育所・認定こども園・幼稚園代長 

 

 

 

 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

意見交換に移る。 

学校行事等の招待について聞く。卒業式や入学式など徐々に通常に 

戻りつつあるが、いろんな話を聞く中で、学校や幼稚園等に行って 

子供の様子を見たいという声を聞く。コロナの経緯で、呼ばれない 

から行けないこともあるが、見ることによって地域の子供たちが分 

かるので是非、以前のように呼んでいただきたい。 

庄川認定こども園が開園した。初旬は、先生や子供たちも慣れない 

様子が見られたが徐々に落ち着いてきたようである。小規模だった 

環境から４園統合の規模になり、新しい友達も増えて今は楽しく通 

っているという話を聞いた。送迎の車も次々行きかい活気が見られ 

良かったと感じている。 

園の、親子遠足についてどのような状況か。 

経費がかかることもあるが、園の規模により大型バスが６台必要に 

なるほか、見学先の予約は１年前から必要で受け入れ先があまりな 

いこと、雨天になれば保護者からの意見もあったりする。それなら 

ば地域のチューリップ公園などにスクールバスを使用して行くこと 

が多くなっている現状。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和５年第５回定例会を令和５年５月３０日（火）午前１０ 

時３０分から開催したい。 

令和５年第６回定例会を令和５年６月２７日（火）午前１０時３０ 

分から開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 



 教育委員 

教育長

了承。 

令和５年砺波市教育委員会第４回定例会の閉会を宣言する。


